

Citius, Altius, Fortius – Communter

Le 18 juillet prochain, notre église fermera ses portes pour sa traditionnelle pause estivale. Huit jours plus tard, notre région s'ouvrira au monde, elle s'efforcera d'offrir le meilleur d'elle-même : son sens de l'accueil, sa culture, ses monuments, ses terrasses de café, ses stades, ses églises... Certains d'entre nous se précipiteront pour fuir Paris avant le Jour-J et la foule quand d'autres attendent avec impatience de pouvoir vivre intensément cet événement unique à l'échelle planétaire.

Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 sont un défi sans précédent pour notre pays, comme pour tous les pays hôtes qui nous ont précédés. Les passionnés de sport parmi nous pourront encourager et admirer les efforts de ceux qui seront au centre de ces Jeux : les athlètes. Mais seulement les passionnés de sport ? Pas nécessairement : chacune et chacun d'entre nous pourra se laisser toucher par un exploit sportif, la beauté de telle ou telle performance, la simple présence d'un sportif unique représentant de son pays aux Jeux. L'essentiel n'est-il pas de participer ? La facilité apparente des mouvements nous dissimule ce qu'il a fallu de travail, d'effort, d'abnégation, de dépassement de soi de la part de ces sportifs pour pouvoir simplement « participer » à ces Jeux.

« Citius, Altius, Fortius – Communter » : « Plus vite, plus haut, plus fort – Ensemble ». La devise de l'olympisme, complétée par « Ensemble » depuis 2021, pourrait aussi bien être celle de l'Église, et la nôtre à Saint-Jean ! Non point l'esprit de compétition qu'elle sous-tend. Cette néanmoins belle formule exprime le mouvement, l'effort, l'engagement, le don et le dépassement de soi. « Ensemble » : ce mot pourrait exprimer le désir qui nous anime de former cette communauté humaine fraternelle, ouverte, accueillante à l'autre et à la différence ; cette Église dont parle l'apôtre Paul comme le « corps vivant du Christ », cette Église qui, malgré ses imperfections, a pour mission de contribuer à rendre notre monde meilleur, et dans laquelle chacune et chacun d'entre nous est appelé à apporter sa pierre.

Dans le livre de la Genèse, dès le verset 27 du 1^{er} chapitre, une vérité fondamentale de notre foi est formulée : « Dieu créa l'homme à son image ; il le créa à l'image de Dieu ». L'être humain n'est pas Dieu, il est à son image. A l'image de Dieu, l'homme est par essence un être d'amour, de liberté, doué de volonté et de dignité. Parce que Dieu nous aime sans réserve, nous sommes appelés à agir dans le monde, à refléter son image dans le monde, son amour inconditionnel pour l'humanité. Dans la rencontre avec l'autre, dans la découverte de l'inattendu, dans les joies comme dans les peines, dans un enthousiasme comme dans une colère, dans l'émerveillement d'un instant, dans une œuvre d'art comme dans la plus modeste action du quotidien, c'est peut-être un peu de la grâce, de cette puissance formatrice de Dieu qui s'exprime dans notre monde. Soyons à l'affût de cette grâce qui est offerte gratuitement à toute personne par une puissance d'amour d'une prodigalité inouïe.

Que nous restions cet été à Paris ou que nous nous tenions éloignés des Jeux, nous irons à la rencontre de l'autre, de la différence, de l'altérité. Mettons à profit ce temps pour nous laisser surprendre ! La pause estivale est dans notre époque hyperactive un temps précieux de ressourcement. C'est aussi le moment où nous pouvons découvrir d'autres cultures, d'autres habitudes, d'autres lieux de culte, d'autres communautés dont nous pouvons apprendre. Les expériences que nous vivrons cet été pourront contribuer à nous faire progresser sur le sinueux chemin de nos certitudes et de nos doutes.

Lorsque nous nous retrouverons à la rentrée à Saint-Jean, la plupart d'entre nous seront heureux de partager expériences, découvertes et émotions vécues durant l'été. Préparons-nous également à accueillir les nouvelles personnes qui franchiront pour la première fois la porte de notre église.

Nous serons tous un peu transformés par l'été que nous aurons vécu. Mettons à profit cette transformation pour que nous aussi, au sein de notre paroisse de Saint-Jean, nous puissions cheminer « plus vite, plus haut, plus fort – Ensemble ». Peut-être aurons-nous découvert quelque pépite à partager ? Bel été à toutes et tous !

Fraternellement,

Paul Weick

Rétrospective

Une fête de la Pentecôte exceptionnelle

Cette année, ce ne sont pas moins de sept jeunes qui, entourés de leurs familles et amis, ont confirmé l'engagement de leur baptême lors de l'office de Pentecôte. Félicitations à Baptiste, Georges, Joséphine, Martin, Matthieu, Pierre et Timothée ! Continuez à vous questionner comme vous l'avez fait tout au long de ces années d'école biblique et de catéchisme.

Bienvenue Hanna !

Le 9 juin, c'est avec joie que notre communauté a accueilli dans le saint baptême Hanna.

La démarche de Hanna est le fruit d'un long cheminement personnel et de plusieurs années d'engagement dans l'Eglise. Son témoignage a touché au cœur notre assemblée. Un moment d'intense émotion. Merci Hanna. Bravo et, surtout, bienvenue !
[Renouvellement du conseil presbytéral](#)

L'assemblée générale de notre association cultuelle a procédé cette année à un important renouvellement du conseil presbytéral. Suivant les statuts de l'Eglise Protestante Unie de France, le mandat de plusieurs membres ne pouvait pas être renouvelé. C'est ainsi que notre présidente, Corinne Gibello-Bernette, notre trésorier, Jérôme Sabourin, ainsi que Jakob Reichel, après une décennie de service ont remis leur mandat. Sans leur travail dévoué, Saint-Jean ne serait pas ce qu'elle est aujourd'hui.

Corinne, Jérôme, Jakob, un immense merci pour votre engagement sans faille tout au long de ces années !

Quatre nouveaux membres ont rejoint le conseil : Marie-Louise Boisseau, Eykmar Fett, Eveline Kuoh et Catherine Rogy.

Le nouveau conseil a tenu sa première réunion le 19 juin sous la présidence de Jean-Philippe Hecketsweiler.

A vos Agendas !

La vie de notre paroisse :

- **Fermeture de notre église du 18 juillet au 19 août** : durant cette période, nous serons fraternellement accueillis pour l'office dominical dans les églises sœurs suivantes :
 - à l'église luthérienne de la Trinité, 172 boulevard Vincent Auriol, Paris 13e, culte avec Sainte Cène à 11h00
 - au temple réformé de Pentemont, 106 rue de Grenelle, Paris 7e, culte à 10h30
 - à la cathédrale américaine de la Sainte-Trinité (anglicane-épiscopale), 23 avenue George V, Paris 8e, service eucharistique chanté (anglais) à 11h00
- **Dimanche 21 juillet** : diffusion sur France 2 d'un culte célébré à l'occasion de l'ouverture des Jeux Olympiques et Paralympiques, depuis l'église américaine, Paris 7e (prédication par le pasteur Jonathan Cordier de l'EPUDF)
- **Dimanche 25 août** : culte de reprise à 10h30
- **Dimanche 15 septembre** : culte de rentrée suivi de l'école biblique et du KT
- **Dimanche 22 septembre** : dans le cadre des Journées européennes du patrimoine, portes ouvertes et visites guidées de l'église de 14h30 à 17h00. Partez à la découverte de la spiritualité luthérienne, des frères Bühler, de la famille Bach-Gladstone, des racines alsaciennes de notre paroisse, et de bien d'autres choses encore !
- **Dimanche 29 septembre** : à l'issue du culte, présentation et échange avec l'ensemble des paroissiens sur le rapport *Crée en nous un cœur nouveau !* proposé par le Groupe de travail Saint-Jean 2030.
- **Prochains dimanches KT et école biblique** : 15 septembre, 13 octobre, 17 novembre, 15 décembre. Si vous souhaitez inscrire vos enfants pour l'éveil à la foi dans le cadre de l'école biblique (école primaire) ou du catéchisme (collège), n'hésitez pas à vous rapprocher de Christina Michelsen, notre pasteur, ou du conseiller d'accueil. Les inscriptions sont ouvertes !

La vie de notre Inspection :

- **Dimanche 1er septembre** : premier culte du pasteur proposant Njato Razafinjato à l'église luthérienne Saint-Paul, Paris 18e. Njato a été paroissien de Saint-Jean avant de rejoindre Lille durant une année.
- **Dimanche 15 septembre à 15h** : culte d'ordination du pasteur Emmanuel Argaud à l'église luthérienne Saint-Pierre, 55 rue Manin, Paris 19e.

Nos prières accompagnent tout particulièrement ces pasteurs au moment d'entrer dans leurs ministères !

Proposition de prière :

Depuis la fête de la Sainte-Trinité, nous sommes entrés dans le temps de l'Eglise (couleur liturgique verte).

« Dieu tout puissant, tu as brisé les chaînes du péché et envoyé l'Esprit de ton Fils jusque dans notre cœur; par lequel nous t'appelons Père : donne-nous la grâce de dédier notre liberté à ton service, que nous puissions avec toute la création être conduits à la glorieuse liberté des enfants de Dieu ; par Jésus le Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint-Esprit, un seul Dieu, maintenant et pour toujours. »

(prière de collecte d'après *Common Worship*, Eglise d'Angleterre)

Conseil presbytéral

Président : Jean-Philippe Hecketsweiler

Marie-Louise Boisseau

Jean-Marie Chaudron

Eykmar Fett

Eveline Kuoh

Christian Mankoto

Catherine Rogy

Paul Weick

Membre *ex officio* : pasteur Christina Michelsen

Nous contacter :

Pasteur C. Michelsen :

01 47 05 85 66

06 86 45 78 31

paroisse.lutherienne.saintjean@gmail.com